

Roberto Gálvez

La elección del nuevo rector o rectora de la Pontificia Universidad Católica está a la vuelta de la esquina después de un proceso que formalmente arrancó el 5 de septiembre, cuando se constituyó oficialmente el Comité de Búsqueda, órgano encargado de definir la terna de la que el arzobispo Fernando Chomali elegirá a la nueva máxima autoridad de la PUC para el periodo 2025-2030.

El trabajo de dicho comité llegó a su fin hace un par de semanas, tras lo cual tenían mandado elaborar un informe y proponer al gran canciller (Chomali) los tres nombres para ocupar el máximo cargo de la universidad y suceder a Ignacio Sánchez.

Pero antes de eso la instancia llevó a cabo más de 1.500 conversaciones con diversos actores de la casa de estudios, quienes además de hablar del futuro de la institución y del perfil que debía tener quien la comandara, también iban sugiriendo nombres, como el del exvicerrector académico Roberto González o el exdecano de Derecho Carlos Frontaura. Los nombres más repetidos luego fueron convocados por el comité. Cercanos a los "candidatos" -entre comillas, porque en rigor no lo son- dicen que por esas entrevistas pasaron Lorena Medina (exdecano de Educación y el nombre femenino más repetido), Juan Carlos de la Llera (exdecano de Ingeniería), Sol Serrano (exvicerrectora de Investigación) y Juan Larraín (director del Instituto de Éticas Aplicadas), entre otros.

Y si bien los nombres de la terna se mantienen bajo siete llaves, entre otras cosas porque así lo estipula el reglamento del comité, en los pasillos de la PUC hay quienes aseguran que los nombres de De la Llera y Larraín habrían avanzado, y este último con alguna ventaja. De hecho, para el proceso anterior ambos también habían sonado.

Y aunque nadie de los consultados para esta nota se atreve a asegurar que finalmente haya avanzado una mujer, el hecho de que al menos a la terna llegase una se dio por descontado desde casi iniciado el proceso. "Cinco años atrás también estuvo una profesora en la terna, y hoy día lo va a estar", dijo en noviembre el propio rector Sánchez.

Pero haya un nombre femenino o no como en los dos procesos anteriores, por otro lado en las instancias de búsqueda algunas voces también señalaron que la institución aún no estaba preparada para una máxima autoridad femenina. Al respecto, Sánchez señalaba que el momento para que asuma una rectora ha estado "desde hace de tiempo. Hace 10 años fue la primera vez que hubo una profesora en la terna, cinco años atrás también estuvo una profesora en la terna, hoy día lo va a estar, pero quizás más que rector o rectora, encontrar a la mejor persona que resume las inquietudes de la comunidad universitaria". Y sumaba: "Estos informes del Comité de Búsqueda son muy

Entrevistas y un viaje a Roma

Los movimientos finales que marcan la inminente elección del nuevo rector de la PUC

La designación de quien suceda a Ignacio Sánchez es cosa de días y se da en medio de la ida de Fernando Chomali a Italia para convertirse en cardenal, donde podría volver a Chile con el nombre definido.



► La nueva máxima autoridad de la Universidad Católica debe asumir a mediados de marzo.

importantes porque reflejan lo que la comunidad requiere. Y poder encontrar a la persona que pueda identificar ese proyecto, sea hombre o mujer, es lo que hoy día es la función del Comité de Búsqueda. Y estoy absolutamente convencido de que el Comité de Búsqueda y el gran canciller van a escoger a la mejor persona que nos va a conducir en los próximos años".

En lo que sí hay concordancia es que el proceso al menos había dejado señales favorables para la asunción de una mujer, como que tras la elección democrática para definir los primeros cinco integrantes del comité la paridad de género quedó 4-1 en favor de los hombres: Marjorie Murray, de la Escuela de Antropología; Jorge Jalil, de la Escuela de Medicina; Alejandro Jara, de

la Facultad de Matemáticas; Christian Ledezma, de la Escuela de Ingeniería, y Mario Ponce, de la Facultad de Matemáticas, fueron los electos. Tras esto, Chomali equiparó la balanza y designó a tres mujeres (Maureen Boys, de la Escuela de Teatro; Beatriz Contreras, del Instituto de Filosofía, y Magdalena Vicuña, del Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales), quienes se sumaron a la secretaria general de la PUC, Cristina Fernández, y a Osvaldo Fernández de Castro, quien como vice-Gran Canciller de la PUC también fue designado por Chomali.

Así, el comité finalmente quedó compuesto por cinco mujeres y cinco hombres. Esto fue visto como un gesto y una señal de su apertura concordante con la relevancia que

las mujeres adquirieron en la Universidad Católica de la Santísima Concepción mientras Chomali fue su gran canciller.

Como sea, lo cierto es que con la terna definida mas sin conocerse públicamente, Fernando Chomali viajó la semana pasada a Roma, Italia, hasta donde fue para convertirse en cardenal, el noveno en la historia chilena. Allí viajó con el actual rector Sánchez y Osvaldo Fernández de Castro.

Hay quienes señalan que en este viaje aprovechará de zanjar junto al Dicasterio para la Cultura y la Educación del Vaticano al nuevo rector (Chomali propone a alguien y la Santa Sede ratifica), nombre que debería conocerse antes de fin de año. Y es que los tiempos están ahí: la nueva máxima autoridad debe asumir a mediados de marzo. ●